
立法會 CB(1)173/18-19(01)號文件  
 

工商事務委員會  
 

待議事項一覽表  
(截至 2018 年 11 月 19 日的情況 ) 

 
 政府當局建議的  

討論時間  
 

1. 內地與香港的商貿關係  
 

 

政府當局會向事務委員會簡介有關內地與香港
商貿關係的最新發展。  
 

2018 年 12 月 18 日  

2. 城市創科大挑戰  
 

 

政府當局會尋求事務委員會支持撥款 5 億港元，
在未來 5 年舉辦 "城市創科大挑戰 "。  
 

2018 年 12 月 18 日  

3. 多邊和區域貿易組織就有關貿易便利化措施的討
論  

 

 

政府當局會向事務委員會簡介多邊和區域貿易組
織就有關貿易便利化措施的討論。  
 

2019 年 1 月  

4. 創新及科技基金進展報告  
 

 

政府當局會向事務委員會匯報創新及科技基金的
推行情況，並尋求委員支持在基金下增加對本地
大學的科技轉移辦事處、國家重點實驗室、國家
工程技術研究中心香港分中心，以及大學科技初
創企業資助計劃的資助。  

 

2019 年 1 月  

5. 有關實施冷靜期的建議框架及加強規管人對人
促銷電話的立法建議  

 

 

政府當局建議事務委員會、經濟發展事務委員會

和資訊科技及廣播事務委員會舉行聯席會議，就

實施冷靜期的建議框架進行討論。此項目亦會

涵蓋《商品說明條例》(第 362 章 )的執法情況 (包括
網上銷售 )，並會向有關事務委員會匯報當局就
加強規管人對人促銷電話而訂立法定拒收來電

2018 年 12 月 / 
2019 年 1 月  

[政府當局建議  
刪除此項目 ] 
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 政府當局建議的  
討論時間  

 
登記冊的立法建議。  
 
在 2018 年 10 月 16 日的事務委員會會議上，委員
同意政府當局有關舉行上述聯席會議的建議。在

2018 年 10 月 11 日及 16 日的事務委員會會議上，
邵家輝議員建議，事務委員會應安排分開討論有

關 "實施冷靜期的建議框架 "及 "訂立法定拒收來電
登記冊以加強規管人對人促銷電話的立法建議 "的
議題，以便給予足夠時間讓委員就有關議題進行

更聚焦的討論。  
 

 

[備註：因應邵家輝議員提出的要求，政府當局現
建議在經濟發展事務委員會 2019 年 1 月的會議上
討論有關冷靜期的項目 (將會邀請本事務委員會的
委員出席 )，並在資訊科技及廣播事務委員會
2019 年 4 月的會議上討論有關人對人促銷電話的
項目 (亦會邀請本事務委員會的委員出席 )。因此，
政府當局建議刪除此項目。在 2018 年 11 月 13 日
的工作計劃會議上，主席及副主席對政府當局的

建議並無異議。 ] 
 

 

6. 在新成立的 "粵港澳大灣區發展辦公室 "開設首長
級職位的建議  

 

 

政府當局會向事務委員會簡介 "粵港澳大灣區發展
辦公室 "的設立，並就辦公室擬設的首長級職位徵
詢委員的意見。  
 

2019 年第一季  

7. 發展貿易單一窗口的進展  
 

 

政府當局會向事務委員會簡介實施貿易單一窗口
的最新進展。  
 

2019 年第一季  

8. 修訂《高等法院規則》(第 4A 章 )：有關根據《專利
條例》(第 514 章 )、《註冊外觀設計條例》(第 522 章 )
及《商標條例》(第 559 章 )在法院進行的法律程序
事宜  

 

 

政府當局會向事務委員會匯報就《高等法院規則》
及其他 3 條相關附屬法例作出的修訂建議。  

2019 年第一季  
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 政府當局建議的  
討論時間  

 
9. 推動再工業化的新措施及香港科學園與工業邨的
最新發展  

 

 

政府當局會尋求事務委員會支持推動 "再工業化 "
的新措施，包括 (a)成立 20 億港元的 "再工業化資
助計劃 "；及 (b)向香港科技園公司撥款 20 億港元，
在工業邨興建先進製造業生產設施。政府當局亦
會向事務委員會簡介香港科學園及工業邨的最新
發展。  
 

2019 年第二季  

10. 香港參與"一帶一路"建設  
 

 

政府當局會向事務委員會簡介政府在推動香港
參與 "一帶一路 "建設的進程及工作。  
 

2019 年第二季  

11. 專業服務協進支援計劃的進度  
 

 

政府當局會向事務委員會匯報專業服務協進支援

計劃的推行進度及未來路向。  
 

2019 年  
第二或第三季  

12. 促進外來投資  
 

 

政府當局會向事務委員會匯報投資推廣署 2018 年
的工作，並概述該署在 2019 年的計劃。  

 

2019 年  
第二或第三季  

13. 2018-2019 年度研發中心進度報告  
 

 

政府當局會向事務委員會匯報 2018-2019 年度
研發中心的營運情況。  

 

2019 年  
第二或第三季  

14. 粵港澳大灣區發展規劃綱要  
 

 

在粵港澳大灣區發展規劃綱要 ("發展規劃 ")出台
後，政府當局會向事務委員會作出簡介。  
 

有待確定  

在 2017年 10月 12日的事務委員會會議上，梁美芬
議員建議邀請政府當局向事務委員會介紹有何

政策和措施幫助年青人及青年創業家利用創新及

科技界的機遇，特別是發展規劃所帶來的機遇。

另有建議認為，應邀請教育事務委員會的委員在
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相關會議上參與討論。  
 
在 2017 年 11 月 21 日的事務委員會會議上，委員
考慮田北辰議員的建議。鑒於上述項目的討論很

可能涉及經濟發展事務委員會和財經事務委員會

的委員所關注的各項政策事宜，委員對於與該兩

個事務委員會舉行聯席會議，以討論相關事宜，

並無異議。按照主席的指示，田北辰議員的建議

已轉交經濟發展事務委員會和財經事務委員會

考慮。經濟發展事務委員會和財經事務委員會的

主席對擬議聯席會議均無異議。  
 

 

在 2018 年 5 月 15 日的事務委員會會議上，委員
考慮資訊科技及廣播事務委員會主席莫乃光議員

的要求，並商定事務委員會與財經事務委員會、

經濟發展事務委員會和資訊科技及廣播事務委員

會舉行擬議的聯席會議，因前往大灣區的聯合

職務訪問 (於 2018 年 4 月 20 日至 22 日進行 )涵蓋
的多個議題亦涉及資訊科技及廣播事務委員會

委員所關注的政策事宜。  
 

 

15. 推動香港美容業產業化發展  
 

 

在 2014 年 1 月 21 日的事務委員會會議上，事務
委員會通過由蔣麗芸議員動議的一項有關 "推動香
港美容業產業化發展 "的議案。事務委員會要求政
府當局向其簡介相關措施。  
 

有待確定  

衞生事務委員會與事務委員會於 2015年 6月 23日
舉行聯席會議，討論 "美容服務的規管和發展 "的項
目，並聽取代表團體就此表達意見。在 2015 年 4
月 21 日的事務委員會會議上，蔣麗芸議員要求將
此項目保留在事務委員會的待議事項一覽表上。

在 2016 年 10 月 18 日的事務委員會會議上，黃碧
雲議員建議，事務委員會應繼續跟進有關規管和

發展美容服務的事宜。  
 

 

在 2017 年 2 月 21 日的事務委員會會議上，委員
同意邵家輝議員的建議，在事務委員會與衞生
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事務委員會轄下成立美容業儀器規管和發展事宜

聯合小組委員會。衞生事務委員會在 2017 年 2 月
28 日的會議上亦同意上述建議。  
 
在 2018 年 7 月 17 日的事務委員會會議上，事務
委員會考慮衞生事務委員會的要求，即是否同意

其建議，把由衞生事務委員會及事務委員會聯合

委任的美容業儀器規管和發展事宜聯合小組委員

會展開工作的次序，由排行第二延遲至第三，以

便騰出第二位予衞生事務委員會新委任的支援癌

症病患者事宜小組委員會。事務委員會決定不接

納衞生事務委員會有關延遲美容業儀器規管和

發 展 事 宜 聯 合 小 組 委 員 會 展 開 工 作 的 次 序 的

建議。事務委員會其後已把其決定告知衞生事務

委員會主席。  
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2018 年 11 月 19 日  


